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Событие
Помещение, в которое переехали 

специалисты центра, просторное, светлое 
и отвечающее всем современным нормам. 

Это отметила директор государствен-
ного бюджетного учреждения Свердлов-
ской области «Многофункциональный 
центр предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг» Анастасия 
Девятых: 

«Была очень высокая потребность в 
том, чтобы в Ирбите было удобное и 
комфортное, прежде всего для клиен-
тов, помещение с современным обору-
дованием для оказания услуг населению. 
Прежнее помещение уже устарело и не 
соответствовало федеральным требо-
ваниям, с которыми работает МФЦ. 
Поэтому было принято решение на реги-
ональном уровне, на уровне губернатора 
Свердловской области Евгения Куйваше-
ва, найти новое помещение и переобору-
довать его в соответствии с нормами 
и требованиями. Сейчас здесь удобно, 
современно и комфортно как для клиен-
тов, так и для персонала. Сегодняшнее 
событие очень значимо и для Ирбита, 
и для Свердловской области, потому 
что это действительно инновационный 
офис, где гражданам будет удобно полу-
чать услуги. Которые, в свою очередь, 
с современным оборудованием станут 
ещё качественнее и сократят время, 
связанное с их получением. Я уверена, 
что люди оценят наши большие изме-
нения. Что касается планов на откры-
тие ещё одного многофункционального 
центра в Ирбите, могу сказать, что 
да, такая потребность на сегодня есть 
и мы обязательно рассмотрим такую 
возможность в следующем году». 

День открытий…
Вообще, девятое сентября по числу событий, связанных с открытиями, по праву 
можно назвать днём открытий! Одно из них связано с долгожданным переездом 

и открытием, на радость ирбитчанам и жителям района, многофункционального центра 
уже по новому адресу: улица Калинина, 32. 

В центре семь клиентских окон, кото-
рые разделены прозрачными перегород-
ками, стол администратора, детский уго-
лок, информационный стенд, где клиент 
может воспользоваться справочником и 
интернетом, электронное табло для вызо-
ва, также в зале ожидания стоит автомат 
для горячих напитков и много удобных 
банкеток. 

На открытии побывал заместитель 
губернатора Свердловской области Дми-
трий Ионин, который после осмотра 
остался доволен новым помещением, ещё 

больше современным оборудованием, а 
также наличием информационных указа-
телей. Последнее, по словам пока немно-
гочисленных клиентов, очень необходи-
мо и удобно. 

Что касается часов работы, то, по 
словам директора МФЦ в Ирбите Ильи 
Анацкого, время приёмов будет ещё кор-
ректироваться. Новое расписание будет 
опубликовано в нашей газете, следите за 
публикациями. 

Елена АБРАМОВА. 
Фото автора.

Звукам души повинуясь…
Восьмого сентября в Музейно-выставочном центре Ирбитского музея изобразительных 

искусств открылась удивительная выставка работ уральского художника, 
члена Союза художников России Юрия Ужегова «Звукам души повинуясь». 

«С мастерством пришла свобода, 
которая помогла мне освободить-
ся от иллюзорно-иллюстративного 
восприятия натуры, в пейзаже ли, 
портрете…», 

– делится художник. 

Цвет и формы его произведений 
удивительно гармоничны и не остав-
ляют пустот, его работы заворажи-
вают, и хочется смотреть на них дол-
го. Невозможно, и правда, оторвать 
взгляд от его пейзажной лирики. Мо-
жет ещё потому, что его работы про-
сты, понятны и в то же время по-свое-
му изысканны: «Весенней водой озёра 
полны, Причудлива в летних горах ти-
шина, Струится сияние осенней луны, 
Свежа в одиночестве зимнем сосна»…

О себе художник говорит, что он 
совсем не стремится преобразовывать 
мир, не дерзает раскладывать его на 
атомы, а наоборот, стремится к рав-
новесию, гармонии, в которой, по 
его мнению, и упрятан тайный смысл 
бытия. 

Найдите, обязательно найдите вре-
мя и придите в музей на прелестное 
свидание с душевной красотой, роман-
тикой, которую мы стали забывать...

Выставка открыта в Музейно-
выставочном центре 

(ул. Елизарьевых, 28в), 
вторник-воскресенье с 10 до 19 

часов, без перерыва. 
Телефон для заявок 6-37-96. 

Елена АБРАМОВА.
Фото Ларисы ВОЛОЖАНИНОЙ.

Культура

Это название полностью соответствует 
его живописным и графическим произве-
дениям, которые выполнены графитным 
карандашом и акварелью с её прозрач-
ными и почти невесомо-нереальными 
красками…

На выставке представлены портреты, 
часть выставки – это пейзажи Уральского 
края. Есть работы с элементами жанра ани-

малистических композиций, натюрморты 
и изображения его любимых животных 
–  собак. 

Круг его творческой деятельности ши-
рок – это и монументальное искусство, 
Юрий Ужегов один из авторов художе-
ственного оформления железнодорожного 
вокзала Екатеринбурга, и книжная графи-
ка, и, конечно, живопись. 

16 сентября с 11.00 до 12.00 
состоится ПРЯМОЙ ТЕЛЕФОН
с начальником юридического

отдела администрации 
Городского округа «город Ирбит» 

Свердловской области  
СВЕТЛАНОЙ АНАТОЛЬЕВНОЙ 

ЮРЬЕВОЙ

Вы можете задать вопросы по по-
рядку подготовки правовых актов в 
органах местного самоуправления,  по 
организации кадровой работы в адми-
нистрации города, по вопросам проти-
водействия коррупции и деятельности 
административной комиссии.

На ваши вопросы ответят
по телефону 6-26-51

19 сентября с 15.00 до 16.00  
состоится ПРЯМОЙ ТЕЛЕФОН
с первым заместителем главы 

администрации 
Городского округа «город Ирбит» 

Свердловской области 

СЕРГЕЕМ СЕМЁНОВИЧЕМ 
ЛОБАНОВЫМ,

курирующим вопросы организации 
электро-, тепло-, газо- и водоснабже-
ния населения, водоотведения; соз-
дания условий для предоставления 
транспортных услуг населению и орга-
низации транспортного обслуживания 
населения; организации сбора, вывоза, 
утилизации и переработки бытовых и 
промышленных отходов.

Вопросы и предложения 
будут  приниматься 
по телефону 6-31-72

17 сентября с 10.30 до 14.30 
по маршруту Всероссийского дня бега 

«Кросс нации» будет перекрыто 
движение на следующих улицах города: 

50 лет Октября, Первомайская, Азева, 
Пролетарская.

На период проведения «Кросса нации» 
дорожное движение будет организовано 

в объезд маршрута соревнований. 
Организаторы соревнований призывают 

водителей быть внимательными 
и заранее выбирать объездные пути.
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Данные протоколов участковых избирательных 
комиссий

УИК 
№ 1825

УИК 
№ 1832

УИК 
№ 1833

УИК 
№ 1835 Итого

Фамилии, имена, отчества зарегистрированных 
кандидатов, внесенные в избирательный бюллетень

Число голосов избирателей, поданных за 
каждого зарегистрированного кандидата

12 Бахарева Любовь Александровна 59 59 59 75 252
13 Большедворов Алексей Сергеевич 96 95 109 136 436
14 Ислентьева Елена Васильевна 97 132 254 257 740
15 Крылова Наталья Владимировна 56 67 65 71 259
16 Смердов Михаил Иванович 202 229 238 298 967
17 Шадрина Юлия Владимировна 102 143 181 201 627
18 Шевчук Петр Николаевич 143 205 264 281 893

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА 
окружной избирательной комиссии по четырехмандатному 

избирательному округу № 1 о результатах выборов по четырехмандатному 
избирательному округу № 1

Выборы депутатов Думы Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области восьмого созыва 

11 сентября 2022 года

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА 
окружной избирательной комиссии по четырехмандатному 

избирательному округу № 1 с полномочиями окружных избирательных 
комиссий по четырехмандатным избирательным округам № 2, № 3, № 4, № 5 
о результатах выборов по четырехмандатному избирательному округу № 2

Данные протоколов участковых избирательных 
комиссий

УИК 
№ 1826

УИК 
№ 1827

УИК 
№ 1830

УИК 
№ 2610 Итого

Фамилии, имена, отчества зарегистрированных 
кандидатов, внесенные в избирательный бюллетень

Число голосов избирателей, поданных за 
каждого зарегистрированного кандидата

12 Абросимов Илья Александрович 189 168 204 196 757
13 Анацкий Илья Алексеевич 223 241 345 279 1088
14 Вяткин Сергей Николаевич 116 76 84 114 390
15 Гоппова Наталья Анатольевна 169 135 265 204 773
16 Ермаков Игорь Анатольевич 94 64 90 102 350
17 Орлова Светлана Анатольевна 98 57 74 94 323
18 Юрьев Сергей Николаевич 177 158 247 212 794

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА 
окружной избирательной комиссии по четырехмандатному 

избирательному округу № 1 с полномочиями окружных избирательных 
комиссий по четырехмандатным избирательным округам № 2, № 3, № 4, № 5
о результатах выборов по четырехмандатному избирательному округу № 3

Данные протоколов участковых избирательных 
комиссий

УИК 
№ 1828

УИК 
№ 1829

УИК 
№ 1831

УИК 
№ 2611 Итого

Фамилии, имена, отчества зарегистрированных 
кандидатов, внесенные в избирательный бюллетень

Число голосов избирателей, поданных за 
каждого зарегистрированного кандидата

12 Бердюгин Григорий Николаевич 57 69 69 77 272
13 Долгих Евгений Валерьевич 101 111 131 116 459
14 Долгополова Татьяна Юрьевна 188 267 326 296 1077
15 Захаров Сергей Павлович 54 66 53 65 238
16 Кетов Денис Юрьевич 42 38 46 56 182
17 Красулин Николай Егорович 55 52 83 102 292
18 Ростовщикова Наталья Михайловна 204 218 307 258 987
19 Сутягин Александр Григорьевич 141 197 257 198 793
20 Томшин Павел Николаевич 223 289 344 309 1165

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА 
окружной избирательной комиссии по четырехмандатному 

избирательному округу № 1 с полномочиями окружных избирательных 
комиссий по четырехмандатным избирательным округам № 2, № 3, № 4, № 5
о результатах выборов по четырехмандатному избирательному округу № 4

Данные протоколов участковых избирательных 
комиссий

УИК 
№ 1836

УИК 
№ 1837

УИК 
№ 1839

УИК 
№ 2613

Итого

Фамилии, имена, отчества зарегистрированных 
кандидатов, внесенные в избирательный бюллетень

Число голосов избирателей, поданных за 
каждого зарегистрированного кандидата

12 Гладкова Ольга Алексеевна 297 165 266 172 900
13 Зырянов Сергей Владимирович 381 245 292 217 1135
14 Рулев Евгений Владимирович 143 78 121 66 408
15 Семенов Андрей Валерьевич 97 48 71 46 262
16 Сухарев Савелий Андреевич 88 63 84 72 307
17 Ульянченко Наталия Аркадьевна 284 155 228 126 793
18 Чукреев Тимофей Иванович 300 147 220 132 799

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА 
окружной избирательной комиссии по четырехмандатному 

избирательному округу № 1 с полномочиями окружных избирательных 
комиссий по четырехмандатным избирательным округам № 2, № 3, № 4, № 5
о результатах выборов по четырехмандатному избирательному округу № 5

Данные протоколов участковых избирательных 
комиссий

УИК 
№ 1834

УИК 
№ 1838

УИК 
№ 1840

УИК 
№ 2612 Итого

Фамилии, имена, отчества зарегистрированных 
кандидатов, внесенные в избирательный бюллетень

Число голосов избирателей, поданных за 
каждого зарегистрированного кандидата

12 Береснев Василий Васильевич 272 303 309 279 1163
13 Вохмянин Андрей Михайлович 180 236 217 203 836
14 Захаров Михаил Андреевич 76 93 108 97 374
15 Ингодов Алексей Владимирович 19 12 18 27 76
16 Кузик Юрий Михайлович 38 48 48 49 183
17 Михайлищев Антон Дмитриевич 40 30 63 67 200
18 Новопашин Вячеслав Александрович 53 56 68 76 253
19 Новопашин Эдуард Валерьевич 28 13 32 40 113
20 Супрунова Наталья Александровна 140 214 218 137 709
21 Тупица Данил Максимович 177 154 187 169 687
22 Хрушков Виктор Геннадьевич 172 199 216 186 773

ИРБИТСКАЯ ГОРОДСКАЯ
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ 
Р Е Ш Е Н И Е

13 сентября 2022 г. № 28/113                                                                    Ирбит

Об установлении общих результатов выборов депутатов 
Думы Городского округа «город Ирбит» Свердловской области 

восьмого созыва
11 сентября 2022 года проведены выборы 

депутатов Думы Городского округа «город 
Ирбит» Свердловской области восьмого со-
зыва по пяти четырехмандатным избиратель-
ным округам № 1, 2, 3, 4, 5. 

Всеми окружными избирательными ко-
миссиями по выборам депутатов Думы Го-
родского округа «город Ирбит» Свердловской 
области восьмого созыва выборы в соответ-
ствующих пяти четырехмандатных избира-
тельных округах были признаны состоявши-
мися и действительными.

Какие-либо жалобы, содержащие све-
дения о нарушениях, допущенных в ходе 
голосования и установления его итогов, пре-
пятствующих с достоверностью определить 
волеизъявление избирателей на выборах де-
путатов Думы Городского округа «город Ир-
бит» Свердловской области восьмого созыва, 
в Ирбитскую городскую территориальную 
избирательную комиссию, организующую 
подготовку и проведение выборов депута-
тов Думы Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области восьмого созыва, не 
поступали.

В соответствии со статьями 91, 93, 95 Изби-
рательного кодекса Свердловской области, на 
основании протоколов и решений окружных 
избирательных комиссий по выборам депута-
тов Думы Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области восьмого созыва по 
четырехмандатным избирательным округам, 
Ирбитская городская территориальная из-
бирательная комиссия, организующая подго-
товку и проведение выборов депутатов Думы 
Городского округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области восьмого созыва 

Р Е Ш И Л А :
1. Признать выборы депутатов Думы Го-

родского округа «город Ирбит» Свердловской 
области восьмого созыва состоявшимися и 
действительными. 

2. Признать избранными 20 депутатов 
Думы Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области восьмого созыва (при-
лагается).

3. Вручение удостоверений об избрании 
депутатами Думы Городского округа «город 
Ирбит» Свердловской области восьмого со-
зыва осуществить после принятия решений 
окружных избирательных комиссий по че-
тырехмандатным избирательным округам о 
регистрации избрания депутатов.

4. Направить настоящее решение сред-
ствам в общественно-политическую газету 
«Восход» для опубликования не позднее 15 
сентября 2022 года.

5. Направить настоящее решение органам 
местного самоуправления Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области и раз-
местить на официальном сайте Ирбитской 
городской территориальной избирательной 
комиссии.

5. Контроль за исполнением настоящего 
решения возложить на  председателя  комис-
сии М.А. Журавлеву.

Председатель  Ирбитской городской 
территориальной избирательной комиссии 

М. А. ЖУРАВЛЕВА

Секретарь Ирбитской городской 
территориальной избирательной 

комиссии К. В. ТРЕТЬЯКОВА.

Приложение к решению Ирбитской городской                                                                                                          
избирательной комиссии от 13 сентября 2022 года № 28/113

Список избранных депутатов Думы Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области восьмого созыва

по четырехмандатному избирательному 
округу № 1

1. Смердов Михаил Иванович;
2. Шевчук Петр Николаевич;
3. Ислентьева Елена Васильева;  
4. Шадрина Юлия Владимировна,

по четырехмандатному избирательному 
округу № 2

1. Анацкий Илья Алексеевич;
2. Юрьев Сергей Николаевич;
3. Гоппова Наталья Анатольевна;  
4. Абросимов Илья Александрович,

по четырехмандатному избирательному 
округу № 3

1. Томшин Павел Николаевич;

2. Долгополова Татьяна Юрьевна;
3. Ростовщикова Наталья Михайловна;  
4. Сутягин Александр Григорьевич,

по четырехмандатному избирательному 
округу № 4

1. Зырянов Сергей Владимирович;
2. Гладкова Ольга Алексеевна;
3. Чукреев Тимофей Иванович;  
4. Ульянченко Наталия Аркадьевна,

по четырехмандатному избирательному 
округу № 5

1. Береснев Василий Васильевич;
2. Вохмянин Андрей Михайлович;
3. Хрушков Виктор Геннадьевич;  
4. Супрунова Наталья Александровна.

Выборы Губернатора Свердловской области
РЕЗУЛЬТАТЫ ПО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

Демин Александр Вячеславович   60 883 (6,47%)
Ивачев Александр Николаевич  121 351 (12,90%)
Каптюг Александр Николаевич  29 857 (3,17%)
Кузнецов Андрей Анатольевич   86 047 (9,15%)
Куйвашев Евгений Владимирович  618 617 (65,78%)

РЕЗУЛЬТАТЫ ПО ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ «ГОРОД ИРБИТ» 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Куйвашев Евгений Владимирович  8310 (81,96%)

РЕЗУЛЬТАТЫ ПО ИРБИТСКОМУ РАЙОНУ  
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Куйвашев Евгений Владимирович  7682 (78,19%)

«Поздравляю Евгения Владимировича с окончанием выборной кампании и хоро-
шим результатом, который получен в день голосования. Евгений Владимирович 
показал, что то время, которое он работает в должности губернатора, оценено 
жителями Свердловской области очень достойно,  и избиратели  выдали  Евгению 
Владимировичу мандат доверия на работу в должности губернатора Свердлов-
ской области на очередные пять лет. Хочу пожелать Евгению Владимировичу 
успехов. В ходе  выборной кампании он  обозначил новые векторы развития регио-
на. Есть над чем трудиться!»

– отметил  Полномочный представитель 
Президента РФ в Уральском федеральном округе Владимир ЯКУШЕВ.
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Событие 

Здесь собрались военнослужащие в 
запасе и в отставке – жители Ирбита и 
Ирбитского района, связанные с этим и 
другими родами войск, представители 
ветеранских организаций, юнармейцы, 
кадеты. Символично, что построение 
проходило на фоне танка Т-34 – подарка 
генерал-полковника Альберта Михайло-
вича Макашова, в его бытность команду-
ющим войсками Приволжско-Уральского 
военного округа Министерства обороны 
СССР, депутата Верховного Совета СССР 
по Ирбитскому избирательному округу. 
А высоким гостем праздничного постро-
ения стал полковник в отставке,  в про-
шлом – командир танкового подразделе-
ния, Герой России О. А. Касков.

Олег Александрович вручил ветеранам 
медали всероссийского общественного 
движения «Союз танкистов России», по-
священные 75-летию учреждения Всесо-
юзного праздника – Дня танкиста, отме-
чаемого во второе воскресенье сентября, 
и благодарственные письма совета вете-

ранов 10-й Гвардейской Краснознамен-
ной танковой Уральско-Львовской ордена 
Октябрьской Революции, орденов Суво-
рова и Кутузова дивизии имени маршала 
Советского Союза Р. Я. Малиновского.

 Затем праздничное мероприятие пе-
реместилось в стены Зайковского дома 
культуры. Со сцены актового зала дирек-
тор Зайковской школы № 1 Р. С. Халико-
ва, по специализации –  учитель истории, 
поведала о вкладе этого рода войск на 
полях сражений Великой Отечественной 
войны. Среди них не имеющая аналогов 
в мире Прохоровская битае, где с обеих 
сторон в ожесточённой кровопролитной 
схватке сошлись тысяча двести танков.

Победа Советского Союза стала возмож-
ной благодаря мощной поддержке тыла. В 
челябинском Танкограде труженики до-
стигали норм выработки в тысячу процен-
тов! Здесь, как и на других предприятиях 
и в организациях, собирали средства на 
формирование танковых колонн, с после-
дующей их отправкой на фронт.

Броня крепка!
   Под таким девизом в канун Дня танкиста прошёл церемониал в Парке Победы 

посёлка Зайково. Его организаторами стали Культурный центр имени дважды Героя 
Советского Союза Г. А. Речкалова, ирбитское отделение совета ветеранов 

Группы советских войск в Германии при  поддержке администрации района. 

Фото Владимира ПОПОВА.

Педагог приоткрыла малоизвестные 
страницы истории. Среди них – исполь-
зование населением на оккупированных 
территориях для устрашения врага... 
тракторов. Их заводили в сумерках, а гро-
хот был схож с танковым, что приводило 
фашистов в ужас и наводило панику.

Раиса Сергеевна поделилась и личны-
ми впечатлениями от посещения с каде-
тами одного из учебных центров Цен-
трального военного округа, где, наряду 
с другими специальностями, готовят ме-
хаников-водителей танков. В аудитории с 
тренажёрами можно было почувствовать, 
как психологически нелегко находиться в 
закрытом тесном пространстве. Да ещё и 
«в тряских» условиях находить возмож-
ность для точной стрельбы по мишеням. 
А в дальнейшем на полигоне убедиться: 
танки грязи не боятся!

Эту тему продолжил О. А. Касков, от-
вечая на многочисленные – более двух 
десятков – вопросы из зала, где нахо-
дились учащиеся зайковских, килачёв-
ской, речкаловской школ, Ирбитского 
агротехникума.

В частности, доводилось ли испыты-
вать страх. Олег Александрович отме-
тил: каждому здравому человеку прису-
ще чувство самосохранения. При этом 
надо суметь не потерять самообладания, 
правильно оценить ситуацию и принять 
адекватное решение.

Как это случилось в одном из боёв 
в первой Чеченской кампании, когда 
24-летний старший лейтенант, командир 
взвода Олег Касков, находясь в головной 
бронированной машине, подбитой бое-
виками, вытащил из горящего танка дво-
их раненых сослуживцев. Эвакуировав 
их в безопасное место, продолжил вести 
бой, попеременно выполняя обязанности 
механика-водителя и наводчика, и спра-
вился с поставленной задачей.

За самоотверженность и отвагу моло-
дой офицер был представлен к высшей 
награде – званию Героя России. 

Оценивая нынешнее положение в 
мире, О. А. Касков подчеркнул: объявле-

ние специальной военной операции на 
Украине было вынужденной мерой. Стра-
нам НАТО сильная независимая Россия 
– словно кость в горле. Ситуация напря-
жённая, но наша страна, вне сомнения, 
с нею справится. Для этого необходима 
сплочённость всех россиян.

В подкрепление этих мыслей было оз-
вучено сообщение с сайта министерства 
обороны России о подвиге гвардии рядо-
вого Ильи Воротникова, уроженца села 
Осинцевское Ирбитского района, после 
окончания срочной службы проходящего 
службу по контракту.

«В ходе освобождения одного из насе-
лённых пунктов гвардии рядовой Илья 
Воротников, действуя в составе танко-
вого экипажа, оказал огневую поддержку 
батальонно-тактической группе.

На подступах к населённому пункту 
рядовой Воротников лично вскрыл хо-
рошо замаскированную позицию враже-
ского танка, который препятствовал 
продвижению подразделения. Скрытно 
подобравшись с фланга, гвардии рядовой 
Воротников, действуя на месте навод-
чика, точным попаданием уничтожил 
танк националистов.

Продвигаясь далее к позициям украин-
ских боевиков, Илья уничтожил ещё один 
танк, два БМП противника и до двадца-
ти националистов.

Своими решительными действиями 
Илья способствовал прорыву обороны про-
тивника и закреплению на достигнутом 
рубеже, что привело к последующему вы-
теснению боевиков с занимаемых позиций 
и освобождению населённого пункта.

За проявленное мужество, отвагу и 
самоотверженность в бою гвардии рядо-
вой Илья Воротников награждён орденом 
Мужества».

А полковник Касков, завершая встре-
чу, обещал тем, кто решит стать профес-
сиональным военным, особенно в «танко-
вом направлении», свое содействие.

Лев ПОЛИЩУК.

Образование

К концу 2024 года в Свердловской области в 407 шко-
лах сельской местности и малых городов будут функцио-
нировать центры «Точка роста». 

Старт сразу 106 центров «Точка роста» в нашем регио-
не был дан в один день – 9 сентября 2022 года..

До чего дошёл прогресс! 
В этом году в России появится 4 500 новых центров 

образования цифрового, естественно-научного, 
технического и гуманитарного профилей «Точка роста».

В это число вошли и 5 центров, 
которые в торжественной обстанов-
ке открыли в Ирбитском муници-
пальном образовании. В Зайковских 
школах № 1 и № 2, Пьянковской, 
Киргинской и Гаёвской школах для 
более чем 900 учеников образова-
тельный процесс станет ещё инте-
реснее и увлекательнее, откроется 
больше возможностей для развития 
креативного мышления и изучения 
наук. Ирбитский район является 
одним из лидеров в регионе по ко-
личеству уже функционирующих 

«Точек роста». В школах, участвую-
щих в проекте, обновлены учебные 
кабинеты и размещено современное 
оборудование.

В открытии центра на базе Зай-
ковской школы № 2 участие принял 
директор Центра развития образо-
вания Ирбитского муниципального 
образования Александр Михайлович 
Казаков. 

Среди почётных гостей – предсе-
датель Зайковской территориаль-
ной администрации Ольга Анато-
льевна Мошковцева и представитель 

совета ветеранов Татьяна Николаев-
на Мельникова. Также на открытии 
присутствовали педагоги-ветераны, 
ученики и их родители. 

Началось мероприятие в 11 часов 
с исполнения  гимна России. Алек-
сандр Михайлович поздравил всех 
присутствующих с замечательным 
событием, пожелал обучающимся 
достичь значимых результатов в 
сфере науки и творческих успехов 
всему коллективу школы. 

Открытие сопровождалось торже-
ственным разрезанием красной лен-
ты – символа успеха, символа нового 
этапа, ожиданий и надежд.  Закон-
чилась церемония зажигательным 
танцем восьмиклассниц «До чего до-
шёл прогресс».

Создание центров «Точка роста» 
обеспечивает возможность детям 
получать качественное общее об-
разование в условиях, отвечающих 
современным требованиям, незави-
симо от места их проживания.

Подготовила 
Людмила МОРДЯШОВА.

Фото предоставлено 
Зайковской школой № 2.

Спорт – норма жизни!
Общероссийская общественно-государственная 

просветительская организация «Российское 
общество «Знание» организовала Всероссийскую 

просветительскую акцию для молодёжи 
«Поделись своим Знанием».

Цель акции – передача молодёжи достоверных зна-
ний как одной из главных ценностей современного об-
щества, конструктивный диалог, обмен мнениями и пе-
редача опыта между поколениями.

Лектор во время лекции может рассказать о своих до-
стижениях, помочь выбрать профессию, вдохновить на 
собственное дело, развить уверенность в себе. По усло-
виям акции аудитория должна быть не знакома лектору.

8 сентября площадкой просветительской акции стал 
Гаёвский сельский дом культуры. 

Встречу провёл учитель физической культуры и ОБЖ 
школы № 9 города Ирбита, спортсмен, тренер по кросс-
фиту (система физических упражнений) спортивного 
клуба «Реал-спорт», человек с активной жизненной пози-
цией Артём Дудырев. Используя возможность популяри-
зировать ЗОЖ среди детей, подростков и молодёжи, он в 
формате «вопрос – ответ» раскрыл тему «Спорт – норма 
жизни!», также поделился личным опытом, дал рекомен-
дации, а главное, своим личным примером ещё раз дока-
зал, что занятия спортом – это залог здоровья, позитива 
и успешности! Встреча получилась интересной, познава-
тельной и полезной.

Елена БАЛАКИНА, 
художественный руководитель Гаёвского СДК.
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Официально

Стороны намерены взаимодей-
ствовать в интересах социально- 
экономического развития региона, 
повышения уровня жизни и удов-
летворения потребностей граждан, 
содействовать привлечению ин-
вестиций, созданию благоприят-
ной предпринимательской среды и 
формированию экологически ори-
ентированной инфраструктуры. В 
фокусе – цифровизация экономики, 

повышение эффективности управ-
ления, в том числе в транспортной 
и дорожно-коммунальной отраслях, 
промышленном производстве, агро-
промышленном комплексе, энерге-
тике, туризме. 

Кроме того, стороны намерены 
реализовать совместную программу 
льготного кредитования на образо-
вание для студентов свердловских 
вузов.

Тесное сотрудничество только на пользу 
Губернатор Евгений Куйвашев и президент, председатель правления 

Сбербанка Герман Греф 6 сентября подписали соглашение о сотрудничестве 
между правительством Свердловской области и Сбербанком.

«Сбербанк активно участвует в реализации национальных проектов на 
территории региона. Уверен, что новое пятилетнее соглашение усилит 
эту позитивную динамику. Особое внимание мы уделяем росту научно-об-
разовательного потенциала региона, подготовке современных кадров с вы-
сокими профессиональными компетенциями. В ближайшее время в регионе 
будет запущена программа «Кампус», нацеленная на то, чтобы сделать 
Екатеринбург студенческой столицей России. Программа включает ряд 
направлений – от льготных кредитов на образование до строительства 
арендного жилья для студентов и специальных скидочных программ на 
спорт, досуг, питание. Благодарю вас за то, что Сбербанк готов присоеди-
ниться к программе», – сказал Евгений КУЙВАШЕВ.

В рамках соглашения будут так-
же поддержаны проекты по исполь-
зованию новых интеллектуальных 
технологий, обеспечивающих созда-
ние и функционирование программ 
«безопасного региона» и «цифро-
вого правительства», внедрение в 
здравоохранение передовых меди-
цинских сервисов на основе дистан-
ционного формата, а также с приме-
нением искусственного интеллекта. 
Стороны приложат усилия для по-
вышения научно-образовательного 
потенциала Свердловской области, 
в том числе в рамках реализации 
новых образовательных программ. 
В целом предусматривается мно-
говекторное сотрудничество в фи-
нансовой и нефинансовой сферах, 
включая ESG-составляющую. Для 
конкретизации ряда направлений 
будут заключены дополнительные 
договоры, разработаны детальные 
дорожные карты.

«Свердловская область – круп-
нейший регион Урала. А мы го-
товы участвовать в процессе 
его модернизации и предложить 
свои компетенции для гармони-
зации производственной сферы 
и предпринимательской среды, а 
также реализации новых соци-
альных проектов для повышения 
качества жизни жителей региона. 
Аналогичные проекты Сбер сегод-
ня реализует во многих терри-
ториальных образованиях, и они 
показывают востребованность и 
эффективность», 

– сказал Герман ГРЕФ.

Губернатор Евгений Куйвашев 
7 сентября в ходе рабочей встречи 
с министром образования Юрием 
Биктугановым обсудил вопросы 
организации школьного питания 
в образовательных учреждениях 

Свердловской области. Глава 
региона также сегодня заехал 

в одну из екатеринбургских школ, 
чтобы лично проверить, как здесь 

кормят учеников.

Организация школьного питания

«Вчера в школе № 10 в Реже произошёл инцидент: дети 
пожаловались на качество питания. Подрядчика уже 
проверяют. Вызвал к себе министра образования Юрия 
Биктуганова. Он отчитался, что по каждой жалобе 
работает комиссия по организации питания. Самые 
частые проблемы: холодная или невкусная еда, малень-
кие порции. Пригласил Юрия Ивановича прямо сегодня 
проверить питание в одной из школ. Заехали в гимна-
зию № 39 Екатеринбурга. Поел вместе с детьми – обед 
вкусный, сытный. Но я знаю, что так далеко не в ка-
ждой школе. Поручил министру взять питание в этой 
гимназии за основу и добиваться, чтобы в каждой тер-
ритории детей кормили именно так. Ситуацию буду 
держать на контроле», 

– написал губернатор 
на своей странице в соцсети. 

По словам министра, всего за прошлый год было за-
фиксировано 268 обращений по вопросам организации 
школьного питания. За 2022 год – с января по май – 57 
обращений. По ним работают как муниципальные ко-
миссии по организации питания, так и областная. 

«Областная комиссия – это представители органов 
Роспотребнадзора, министерства образования и мо-
лодёжной политики Свердловской области, областно-
го родительского комитета. С 1 сентября поступило 
одно обращение, где родители просят сменить график 
питания с раннего на более поздний период. В этом от-
ношении мы отрабатываем каждое обращение по ка-
ждой образовательной организации», 

– рассказал Юрий БИКТУГАНОВ. 

НАПОМНИМ: по решению губернатора Евгения Куй-
вашева на обеспечение школьного питания из областно-
го бюджета в 2022 году направлено более 2 миллиардов 
рублей. Вместе с субсидиями из федерального бюджета 
в размере 2 миллиардов 927 тысяч рублей это в целом 
позволит обеспечить бесплатным питанием 323 тысячи 
школьников. 

Кроме того, около 100 миллионов рублей направле-
но на модернизацию оборудования школьных столовых.  
Свердловская область одной из первых в стране начала 
обеспечивать всех школьников начальных классов бес-
платным горячим питанием, что является прямым пору-
чением президента России. 

Привлечение врачей 
в больницы области

Губернатор Евгений Куйвашев 8 сентября поручил 
правительству подготовить комплексную программу 

по обеспечению больниц Свердловской области 
квалифицированными специалистами. Предложения по 
решению кадрового вопроса в медицине должны быть 

подготовлены оперативно – в течение двух недель. 
Об этом глава региона заявил на заседании областного 

правительства.

«На протяжении последних лет мы системно подхо-
дим к решению кадровой проблемы в здравоохранении. 
Действуют программы целевого набора в медицинские 
образовательные учреждения, программы «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер». Молодые специалисты 
получают подъёмные, жилищные сертификаты, пре-
доставляется компенсация за арендное жильё. Тем не 
менее кадровый дефицит в здравоохранении сохраняет-
ся. Понятно, что процесс подготовки квалифицирован-
ного врача – дело не быстрое. Но проблему надо решать. 
В том числе дополнительной поддержкой медиков, 
улучшением условий труда, стимулированием молодых 
специалистов трудоустраиваться именно в медучреж-
дения Свердловской области», 

– сказал Евгений КУЙВАШЕВ.

По данным регионального Минздрава, на этот момент 
укомплектованность больниц региона врачами составля-
ет 87 %, средним медицинским персоналом – 92 %. Это 
выше, чем в среднем по стране. Тем не менее дефицит 
сохраняется, особенно характерна проблема для север-
ных территорий Свердловской области.

Министр здравоохранения Свердловской области Ан-
дрей Карлов отметил, что к уже существующим мерам 
поддержки медиков в регионе целесообразно принять 
ещё ряд. Предварительно в программу могут войти еже-
месячные выплаты наставникам молодых специалистов 
в первый год их работы, новые виды выплат врачам, 
которые работают более чем в 300 километрах от Ека-
теринбурга, отдельные выплаты врачам дефицитных 
специальностей, увеличение в два раза количества про-
фильных медицинских классов в школах.

Собираем урожай
В Свердловской области началась уборка овощей 
открытого грунта и картофеля. Свежие морковь, 

капуста, лук и картошка местных производителей уже 
появились на торговых прилавках. Главная задача, 

поставленная сегодня перед аграриями губернатором 
Евгением Куйвашевым, – обеспечить продовольственную 

безопасность региона.

«В этом году благоприятные погодные условия позво-
лили сельскохозяйственным товаропроизводителям 
Свердловской области провести посев сельскохозяй-
ственных культур в оптимальные агротехнические 
сроки. Посевные площади под овощи «борщевого набора» 
и картофель сохранены. Сегодня собрано более восьми 
тысяч тонн картофеля и около двух тысяч тонн ово-
щей открытого грунта, урожайность выше уровня 
прошлого года. Перевыполнены планы по заготовке сена 
и сенажа, хорошими темпами идёт уборка зерновых 
культур. Урожайность зерновых выше уровня прошлого 
года в полтора раза. Всё это позволяет с уверенностью 
говорить о том, что план по заготовке кормов для ско-
та будет выполнен», 
– отметил министр агропромышленного комплекса 

и потребительского рынка Свердловской области 
Артём БАХТЕРЕВ.

Хозяйства заблаговременно подготовили технику, 
запаслись топливом. На уборочных работах в этом году 
задействовано более 350 кормоуборочных комбайнов, 
724 зерноуборочных комбайна, 101 комбайн для уборки 
картофеля.

Губернатор Евгений Куйвашев ставит перед агрария-
ми задачи по обеспечению продовольственной безопас-
ности региона, импортозамещению, расширению объё-
мов и ассортимента выпускаемой местной продукции. 
Для поддержки сельхозпроизводителей из областного 
бюджета ежегодно выделяются значительные средства: 
в этом году сумма господдержки составила более 4 мил-
лиардов рублей.

«Последние десять лет мы стремимся к тому, чтобы 
полностью обеспечивать себя продуктами питания, 
и уже достигли неплохих показателей. Я уверен, у нас 
есть возможность накормить нашей продукцией не 
только Урал, но и другие регионы и даже страны», 

– отмечал ранее Евгений КУЙВАШЕВ.

По информации ДИП СО. 
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Активность растёт 
с каждым часом! 

11 сентября в единый день голосования ирбитчане 
выбирали губернатора Свердловской области, и от этого 

выбора зависело, каким оно будет, наше будущее? 
Не менее важным, я бы даже сказала, архиважным были 

выборы депутатов – народных избранников. 

Голосовать или 
не голосовать 

Выборы. Само слово раскрывает суть процедуры. 
Голосовать или не голосовать – для меня такой дилеммы 
нет, а вот дойти до избирательного участка – проблема.

Для того, чтобы мне проголосовать на дому, надо 
было оставить заявку, чего я с первого раза сделать не 
смогла. Телефон участка узнала, но не дозвонилась: ока-
залось, работали члены комиссии с 16 часов, я же звони-
ла раньше.

Заявку у меня приняли в городской избирательной 
комиссии. Оставалось ждать.  Время ожидания выездной 
бригады в день выборов растянулось до самого вечера. 
Члены избирательной комиссии моего участка Артём 
Дударев и Екатерина Анисимова объяснили, что объём 
работы очень большой. Встречают люди их радушно, 
так как они в своём деле не новички и практически всех 
своих избирателей знают. А контингент этот в основном 
пожилой.

Случается, приехали по адресу, а кто-то не услышал и 
дверь не открыл, кто-то к приезду бригады не смог най-
ти паспорт, кто-то вышел из дому… Приходится возвра-
щаться, чтобы каждый смог выполнить свой граждан-
ский долг – проголосовал.

Людмила МОРДЯШОВА.

11 сентября 

Фотозарисовка 

Поэтому, по словам председателя избирательного 
участка в Центре  общественных организаций, с утра 
уже наблюдалась активность жителей. К 15 часам на 
данном участке проголосовало порядка 60 процентов от 
числа избирателей. Даже наблюдалась очередь в кабин-
кам для тайного голосования…       

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Висит какой-то 
листочек…

Когда выйдет (ли) этот материал, уже будут известны 
итоги выборов депутатов в городскую думу восьмого со-
зыва. Какими они будут, зависело, как мне кажется, от 
самих кандидатов: например, по информированию на-
селения о самом себе. Тот листочек с фамилиями, в слу-
чае с домом по улице Азева, 29, который вечером 9 сен-
тября повесили на доску объявлений на подъезде, несёт 
разве что информацию о том, что четыре человека идут 
на выборы по четвёртому округу. Подавляющему боль-
шинству эти фамилии сами по себе ничего не говорят. 

Да, можно сказать, что граждане сами должны инте-
ресоваться выборами и сами искать нужную информа-
цию. И в этом случае эту функцию частично несла в себе 
газета «Восход», где можно было найти информацию о 
кандидатах: у части кандидатов была краткая предвы-
борная программа, и посмотреть как они, кандидаты, 
выглядят. Благо, что сейчас газета выходит бесплатно, 
поэтому при желании можно было бы заказать необхо-
димое количество газет и раздать их председателям до-
мов своего округа. Может быть, где-то так и было и сде-
лано, но не в округе четвёртом…

Считайте, что это холостой, но всё-таки выстрел, и хо-
рошо, если бы он попал в цель…

Современный передвижной мам-
мографический комплекс отработал 
уже в 30 населённых пунктах обла-
сти, среди которых Артёмовский, 
Арти, Асбест, Алапаевск, Сысерть, 
Красноуфимск, Ирбит, Слободо-Ту-
ринский и Шалинский районы. Ме-
дицинская бригада за 8 месяцев те-
кущего года провела почти столько 
же обследований, сколько за весь 
2021 год, – свыше 4 тысяч.

Новый цифровой диагностиче-
ский комплекс для выявления опу-
холей молочной железы поступил 

на вооружение рентгенодиагно-
стической службы СООД почти два 
года назад благодаря нацпроекту 
«Здравоохранение». Высокая раз-
решающая способность снимков, 
выполненных сразу в нескольких 
проекциях, позволяет заподозрить 
злокачественные новообразования 
на ранней стадии, а также увидеть 
сопутствующие патологии. 

По результатам маммографии 
127 женщин были приглашены на 
углублённую диагностику в област-
ной онкоцентр. 443 пациенткам, у 

НП «Здравоохранение»

География выездов расширена
В рамках поручения губернатора Евгения Куйвашева по повышению 

доступности и качества оказания профильной онкологической помощи 
Свердловский онкодиспансер (СООД) с начала года значительно расширил 

географию выездных обследований населения. 

которых выявлены заболевания мо-
лочных желёз неонкологического 
профиля (кисты, липомы и прочее), 
даны рекомендации наблюдаться у 
специалистов по месту жительства.

Свердловские онкологи напоми-
нают, что маммография является 
основным методом диагностики 
рака груди. Проходить её должны 
все женщины после 40 лет один раз 
в два года, после 50 лет – ежегодно.

Проконсультироваться у специа-
листов СООД можно было и в рам-
ках крупнейшего в стране туристи-
ческого мероприятия – Ирбитской 
ярмарки. Врач-онколог провёл об-
следование более полусотни её по-
сетителей, благодаря чему удалось 
своевременно направить на углу-
блённую диагностику шесть человек 
с подозрением на опухоли молочной 
железы и кожи.

Екатерина КЛЕПИКОВА.

Главный внештатный специалист министерства здравоохранения 
Свердловской области по медицинской профилактике Александр Харитонов 
разъяснил, как защитить себя и близких от болезней и можно ли совмещать 

прививки против COVID-19 и гриппа.

Эксперт разъяснил, как безопасно и правильно 
вакцинироваться от COVID-19 и гриппа

«Коронавирус и вирус гриппа отча-
сти похожи и передаются одними 
и теми же способами: воздушно-ка-
пельным и контактно-бытовым 
путём. Поэтому и меры защиты 
от них схожи: это ношение масок, 
соблюдение социальной дистан-
ции, разделение потоков людей. 
По опыту предыдущих двух лет, 
когда вводились строгие ограни-
чения, мы фиксировали снижение 
количества пациентов не только 
со всеми разновидностями инфек-
ционных заболеваний со схожим 
способом распространения, но и с 
пищевыми недугами», 

– отмечает 
Александр ХАРИТОНОВ.

«Если произойдёт смешение заболеваний, то это серьёзнейшим образом 
скажется на здоровье: пострадают дыхательная, сердечно-сосудистая 
и мочеполовая системы, наступит сильная интоксикация. Наиболее 
уязвимыми в этом случае становятся люди с хроническими болезнями и 
представители старшего возраста. К сожалению, вакцины не могут за-
местить одна другую, так как в обоих случаях действуют разные возбуди-
тели. Поэтому оптимальным решением станет поэтапная вакцинация», 

– заключил Александр ХАРИТОНОВ.

Специалист рекомендует опти-
мальную и безопасную схему: если 
вы привились от COVID-19 или пес-
реболели им более 6 месяцев назад, 

нужно сделать двухкомпонентную 
прививку от коронавируса. Затем 
через две недели можно привиться 
от гриппа.

«Что касается совмещения этих вакцин, то это не запрещено. Проводи-
лись испытания по их одномоментному применению, которые показали, 
что иммуногенность и выработка антител при этом не снижались, од-
нако такая возможность в настоящее время не прописана в инструкциях 
к препаратам», 

– отметил Александр ХАРИТОНОВ.

Профилактические средства про-
тив гриппа и COVID-19 уже дока -
зали свою эффективность, считает 
Александр Харитонов.  При их ис-
пользовании, а также дополнении 
превентивными немедикаментоз-

ными методами, такими, как ноше-
ние маски и соблюдение социаль-
ной дистанции, можно качественно 
повысить уровень защиты собствен-
ного здоровья. 

По информации департамента информационной политики 
Свердловской области. 

И выше, и шире
Со второй половины мая – по мере высвобождения 

техники и механизаторов Байкаловского АО «Мелио-
строй» на завершающем этапе ремонта железобетонно-
го моста через реку Ирбит в направлении на Алапаевск, 
Туринск, Тавду – они плавно перемещались на другой 
объект. Им стал также мост через речку Чернушку на 
37-м километре дороги  Ирбит – Камышлов. Этот виа-
дук – меньшей величины, но более крупного формата 
переустройства – капитального. Поэтому, в отличие от 
прежнего, здесь невозможно было вести работы с ре-
версивным (попеременным) движением транспорта – 
потребовалась временная переправа. На её возведение 
ушло полтора месяца. В начале июля бригада «Мелио-
строя» приступила непосредственно к реконструкции 
мостового сооружения.

Перемены 

– Забивали дополнительные двадцать две железобе-
тонные сваи – восемнадцать береговых и четыре про-
межуточных, – поясняет прораб Д. П. Чащин. – Они по-
требовались и в связи с расширением – с восьми до десяти 
метров – проезжей части, с обеих сторон тротуары 
по 0,75 метра. Укладываем двенадцать новых балок и 
столько же ремонтируем, а шесть утилизированы как 
непригодные к дальнейшей эксплуатации. Мост протя-
жённостью 42 метра будет на 30 сантиметров выше 
прежнего, с новым перильным и барьерным ограждением.  
Согласно проекту, по обе стороны уложим  по сто погон-
ных метров нового асфальтового покрытия. 

К этому добавим: общая стоимость объекта – 54 мил-
лиона рублей. Заказчиком является Управление автомо-
бильных дорог Свердловской области. Срок сдачи – 20 
ноября нынешнего года.

Лев ПОЛИЩУК.
Фото автора.
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Образование

ВОЗВРАЩАЮТ СВЕТ –  
СОХРАНЯЮТ ЖИЗНЬ! 

 В преддверии Единого дня световозвращателя (10 
сентября) в школе № 1 прошли мастер-классы по изго-
товлению «фликеров». Инспектор по пропаганде безо-
пасности дорожного движения ОГИБДД МО МВД России 
«Ирбитский»  Т. И. Бердюгина провела беседу со школь-
никами по правилам дорожного движения, помогла им 
в изготовлении световозвращателей.

Учебный год набирает обороты

МЫ ЦЕНИМ ВАС
В рамках акции «Спасибо за заботу» ученики 6 «В» 

класса школы № 10, участники Российского движения 
школьников (РДШ), поблагодарили специалистов ад-
министративно-хозяйственного обеспечения школы. 
Просто нарисовали для них поздравительную открытку 
с благодарностью за их труд и заботу.

СЕНТЯБРЬСКИЕ ВЫБОРЫ
На торжественной линейке 5 сентября в школе № 8 

был дан старт предвыборной гонке на классном уров-
не самоуправления. Проведение выборов взяли на себя 
Президент и Правительство Оранжевой Республики. 
Уже известны имена нескольких новых Мэров и Мини-
стров городских Правительств. Выборы продолжались 
до 8 сентября. 

Утверждено положение о выборах Президента Оран-
жевой Республики и сформирована избирательная ко-
миссия из учащихся 11 класса в составе пяти человек.

20 сентября – окончание агитации кандидатов; 21 
сентября – день тишины (агитация запрещена); 22 сен-
тября (8:40-13:00) – выборы Президента Оранжевой 
Республики.

ГРАМОТНЫМ БЫТЬ МОДНО
В Международный день грамотности, отмечаемый в 

этом году под девизом «Преобразование пространств для 
обучения грамотности», в школе № 9 для учащихся 5-х 
классов состоялась станционная игра «Граммодел». Игра 
состояла из нескольких станций, на каждой из которых 
командам необходимо было выполнить конкретное за-
дание. На станциях «Узнай букву», «Весёлая граммати-
ка», «Фразеологизмы» ребят встречали активисты Рос-
сийского движения школьников. Они контролировали 
выполнение задания и следили за порядком на своём 
этапе. Все команды справились с заданиями на отлично. 

НА ОДНОМ ДЫХАНИИ 
Для 1 «Б» класса проходившая в школе № 13 тра-

диционная спартакиада, посвящённая памяти Л. М. 
Мартемьяновой, стала первой. И прошла она на одном 
дыхании. Ребята как на подбор все ловкие, сильные, 
спортивные, подтянутые, смелые. На старт вышли с на-
строем только победить, и это получилось. В своих си-
лах они были уверены, да  и родительская поддержка 
сыграла свою роль. Кубок победителей у первоклашек. 
Позитивных эмоций ребятам добавили сладкие подарки 
и мороженое.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА. 
Фото из открытых источников.

ПОГРУЖЕНИЕ В ПРОФЕССИЮ
6 сентября учащиеся 2 «А» класса школы № 5 побывали 

на увлекательной и познавательной экскурсии в аптеке 
«Планета здоровья». Здесь реализуется уникальный для 
аптечного пространства проект «Юный фармацевт», ко-
торый даёт детям возможность полноценно поиграть в 
аптекаря со всей присущей этой профессии атрибутикой. 
Подробно, понятным языком фармацевты рассказали 
об истории возникновения аптек, познакомили гостей с 
понятием «рецепт», объяснили, почему важно следить за 
своим здоровьем. Ребята надевали белые халаты, отпу-
скали лекарства по рецептам своим одноклассникам за 
денежки «Здоровейки». Каждый из них успел побывать 
как в роли покупателя, так и в роли фармацевта. Прият-
ным и неожиданным бонусом оказались подарки!

И эти два события были чрезвы-
чайно волнительными для руково-
дителей, педагогического состава, 
учеников, главы города и Управления 
образованием, которые сделали очень 
многое, чтобы школы в городе были 
не только светлыми и уютными, но и 
современными.  

Об этом сказал в своём видеообра-
щении по случаю открытия центров 
министр образования и молодёжной 
политики Свердловской области Юрий 
Биктуганов, который тепло поздравил 
коллективы школ с началом работы 
центров и пожелал, чтобы они обяза-
тельно приносили пользу и тем самым 

продвигали вперёд науку. Ещё один 
гость, депутат Законодательного со-
брания Свердловской области Виктор 
Шептий, специально приехал в Ирбит 
по случаю этого события, чтобы по-
здравить с открытием центров не толь-
ко вышеуказанные школы, но и всё пе-
дагогическое сообщество в целом:  

«Точка роста» – залог успешного будущего
В Ирбите как на дрожжах растёт количество центров образования «Точка роста». 

Девятого сентября прошла торжественная церемония открытия ещё двух центров, 
а именно в школе № 18 и школе № 5. 

«Уважаемый Николай Вениаминович, уважаемые ребята, все сотрудники школы: сегодня в Ирбите большое событие! 
Разрешите от депутатов Законодательного собрания Свердловской области, от регионального отделения партии «Еди-
ная Россия» поздравить с прорывом. Школа пятая – достаточно зрелая школа, со своей историей, и очень отрадно ви-
деть, что в её стенах есть и будет сейчас работать современный образовательно-научный центр «Точка роста». Центр 
поможет не только развивать свои таланты, но и поможет определиться с выбором будущего. В добрый путь!»    

Глава города Николай Юдин и начальник Управления 
образованием  города Татьяна Старкова не скрывали ра-
достного удовлетворения. Вообще, в этот день, казалось, 
даже стены школ стали шире и всё стало каким-то немного 
особенным…

В пятой школе к этому событию готовились тщательно. 
Даже специально сочинили песню-клятву, которую с чув-
ством исполнили педагоги центра вместе со своим руково-
дителем Екатериной Бессоновой. 

В ней есть такие слова: 
«Доступны для всех в науку пути, 
Волненья открытий будет не счесть, 
Для нас очень важно вперёд лишь идти, 
И вклад принести для каждого – честь!»   

Но вот все торжественные речи произнесены, и наступа-
ет самый торжественный момент – перерезание символи-
ческой ленточки, открывающей путь к знаниям. И вот ау-
дитории  уже заполнены голосами учеников, для которых 
были запланированы открытые уроки по химии, физике, 
основам информационной культуры, а также внеурочные 
занятия по программам дополнительного образования: 
«Робототехника», «Практическая биология», «Удивитель-
ное рядом». На них  ребята с увлечением, но обязательно 
под руководством педагога соединяли растворы и химиче-
ские вещества, записывая эти формулы на доске. 

Состоялся очень интересный дискуссионный клуб с от-
крытым микрофоном, на котором школьники оживлённо и 
заинтересованно обсудили сложную тему рефлексии… 

Сегодня это пока лишь пробный шаг работы но-
вых центров, но уже завтра и весь учебный год они 
будут востребованы и заполнены на все сто процен-
тов не только учениками этих школ, в которых они 
есть, но и из других школ города.

Творческих вам побед, проектов, открытий чуд-
ных, которые, как там, у Пушкина, готовит просве-
щенья дух, и непременно громких побед на олим-
пиадах разного уровня! 

Подготовила Елена АБРАМОВА.
Фото Ольги КИСЮШЕВОЙ. 
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6 сентября площадь перед Дворцом была запружена машинами: гости и более 100 
участников прибыли в Ирбит с 10 территорий Восточного управленческого округа, 
чтобы показать свои достижения и, конечно же, получить профессиональную оценку 
проделанной работы. А высшая оценка жюри – выход в финал фестиваля.

В фойе Дворца расположилась выставка-конкурс декоративно-прикладного творче-
ства. Работы и изделия, индивидуально или коллективно созданные в период 2021-
2022 годов, оценивались по 12 номинациям. Причём, к примеру, в номинацию «Худо-
жественный текстиль» входили лоскутное шитьё, аппликация, народный костюм. Так 
что разнообразие работ на выставке поражало. 

Бесценный опыт получили все
Всё продолжается! Через два пандемийных года 

во Дворце культуры имени В. К. Костевича вновь заблистал, 
закружил, увлёк уже XX областной фестиваль творчества 

пожилых людей «Осеннее очарование».

Знакомлюсь с художественным руководителем Осин-
цевского СДК Любовью Ивановной Костиной и библио-
текарем Натальей Владимировной Орловой. Среди при-
везённых ими изделий особенно понравились работы из 
бересты. Оказалось, этим видом творчества уже четыре 
года увлекается сама Любовь Ивановна, а главный её 
помощник – муж. Олег Владимирович работает в лесу, 
поэтому с берестой у мастерицы проблем нет. 

Всегда готова поделиться своими наработками ир-
битчанка Светлана Петровна Ананьева. Она родом из 
семьи, где все любили заниматься  рукоделием: отец во-
обще был мастер на все руки, брат увлекался резьбой по 
дереву, мама прекрасно шила и вязала. Вот и Светлана 
Петровна много чего умеет, но больше нравится ей би-
сероплетение и джутовая филигрань. Несколько лет она 
помогала создавать изящные украшения отдыхающим в 
реабилитационном центре «Белая горка», в Центре мо-
лодёжи, вела мастер-классы в Центральной городской 
библиотеке…

Открыть фестиваль доверили главе Ирбита Н. В. Юди-
ну, который пожелал каждому участнику творческой 
победы. 33 номера художественной самодеятельности. 
Концерт длился более трёх часов, но выступления само-
деятельных артистов так заряжали, что оторваться от 
того, что происходило на сцене, было трудно. Исполни-
тели выкладывались по полной, не жалея своих эмоций, 
и зрители отвечали им такими же чувствами. Болели и 
за «своих», и за «чужих».  Ветеранские хоры, вокальные 
ансамбли, дуэты, соло, инструментальное творчество, 
художественное слово, авторские стихи, хореография… 
В каждой номинации жюри выбрало лучших из лучших. 

Ирбитчане вновь показали профессиональное ма-
стерство сразу в нескольких номинациях. В «Хореогра-
фии» коллектив «Уралочка» Дворца культуры имени  
В. К. Костевича, выступивший выше всех похвал, разде-
лил победу вместе с танцевальным коллективом татар-
ской культуры «Чулпан» Алапаевского дворца культуры, 
ставшим для многих открытием фестиваля. Очень мощ-

но в этом году выступили коллективы Байкаловского 
района, забравшие целый короб призовых мест.

Перед объявлением итогов фестиваля-конкурса его 
участников ждал сюрприз – выступление члена жюри, 
лауреата премии губернатора Свердловской области 
Алексея Богданова, подарившего слушателям несколько 
песен из их юности.

Надо отдать должное учредителям и организаторам 
фестиваля «Осеннее очарование» – областной газете 
«Пенсионер», Свердловскому государственном област-
ному дворцу народного творчества и Центру традици-
онной народной культуры Среднего Урала. Общими 
усилиями они подняли этот конкурс на высокий состяза-
тельный уровень. В нём престижно не только побеждать, 
но и участвовать. А бесценный опыт получили все.

Финальный гала-концерт состоится  во Дворце народ-
ного творчества 20 октября.

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото автора.

В дни его проведения сразу на трёх площадках Ирбит-
ского музея изобразительных искусств проходили раз-
личные мероприятия. 

Перед зданием музея на Елизарьевых, 28в развер-
нулись палатки с мастерами, которые проводили ма-
стер-классы по росписи пряников, бисероплетению, из-
готовлению кукол-оберегов и многому другому.  

На базе Музея гравюры и рисунка (улица Карла Марк-
са, 47) «Удивительная мелодия архитектуры православ-
ного храма»: лекция, которую читал, нет, наверное, 
всё-таки дарил своим слушателям Алексей Филатов, на-
столько увлекателен и музыкален был его рассказ, кото-
рый сопровождался слайдами величественных храмов и 
Кремля.

Никого не оставил равнодушным семинар по инклю-
зивному взаимодействию, который подготовила и при-
везла автономная некоммерческая организация «Белая 
трость» из Екатеринбурга. 

Фестиваль

Индийский слон с белой тростью…
Целых два дня в Ирбите, не побоюсь этого слова, восхищал красками, играл эмоциями, звучал музыкой, танцевал, 

учил и раскрывал потаённые уголки человеческой души фестиваль «АРТформат». 

«Ирбитский музей изобразительных искусств пригла-
сил нас поучаствовать в своей программе, чтобы мы 
провели семинар для студентов гуманитарного кол-
леджа. Возможно, будущие педагоги в своей практи-
ке столкнутся с людьми с ограничением по здоровью, 
и нужно, чтобы они понимали, что с этим делать и 
как сделать так, чтобы это было выгодно для всех 
участников учебного процесса. Нам это показалось 
интересным, тем более что в Свердловской области 
при содействии Департамента внутренней политики 
с привлечением средств Фонда президентских грантов 
нами реализуется проект «Школа новых мастеров 
инклюзии» по обучению педагогов», 

– рассказала представитель «Белой трости»
Екатерина КОСТРОВА.   

Молодые люди с повязками на глазах учились взаи-
модействию друг с другом, «смотрели» картины и скуль-
птуры, пробовали передвигаться по помещениям и спу-
скаться по лестнице в связке, где каждый шаг зависел от 
слаженности и доверия. 

Вечер закончился в музыкальной гостиной, где ди-
пломант международных конкурсов Фрол Лешков усла-
ждал и взор, и слух своей игрой на фортепиано и чару-
ющей музыкой.  

Второй день фестиваля начался с открытия палаточ-
ного городка с мастерами, которые предлагали уни-
кальные вещи, сделанные своими руками. Каждый же-
лающий смог себя попробовать в викторине по знанию 
родного города. 

Изюминкой фестиваля, конечно же, стал… «Индий-
ский слон» – так назвалась музыкально-танцевальная 
программа, представленная группой «Нитинан да клэб» 
из Екатеринбурга, участники которой, несмотря на 
уральскую холодную погоду, представили жаркий коло-
рит Индии, обучили желающих надевать сари, привезли 
на продажу национальные украшения, а также предло-
жили всем гостям кексы и горячий чай, который был 
очень желателен. 

Кстати, ирбитские девушки в сари выглядели очень 
даже привлекательно. Что и запечатлевали их восхи-
щённые родственники и поклонники в специальной 
фотозоне.      

Не мог не остаться незамеченным огромный медведь 
у входа в Музей гравюры и рисунка. Любопытство мож-
но было утолить на творческой встрече с мастером по 
металлу Юрием Ларионовым, который привёз в Ирбит 
авторские работы изумительной, а во многом  просто 
филигранной ковки. 

Его цикл «Цари и воины» можно смотреть бесконеч-
но и каждый раз находить что-то новое. Каждая черта 
лица, складка одежды, кольца кольчуги – всё это выпол-
нено настолько совершенно, что даже не верится, что 
это металл. 

Большая, громкая концертная программа с участием 
групп «ЭдМир», «ТретьяКовка», «Старик и море» внес-
ла во всё-таки больше классический фестиваль нужные 
и раскрепощённые ноты музыки, свойственной духу 
молодёжи. 

Елена АБРАМОВА.

Спасибо, фестиваль, за эмоции, ждём продолжения!
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В КЛАССЕ МОТОЦИКЛОВ 500 куб. см («Националь-
ный») стартовали семь экипажей: четыре из Свердлов-
ской области, два – из Омской и один – из Ярославля.

По итогам этапа первое место занял экипаж мастера 
спорта Евгения Уфимцева и перворазрядника Артёма 
Ситдикова, выступающих за МАУ «Мотодом» (Ирбит). 

Как сообщалось ранее, постоянный партнёр Евгения – 
мастер спорта Алексей Елькин на домашней тренировке, 
к сожалению, получил серьёзную травму, не позволив-
шую продолжить соревнования. На двух последующих 
этапах Евгений выступал с перворазрядником Алексеем 
Калошиным из Шуи Ивановской области. А на этот раз 
решил взять в пару более близкого спортсмена – из Верх-
ней Салды. И, как видим, успешно: дважды финишировав 
вторыми, они заработали наибольшие 44 очка. В первом 
заезде продолжительное время гонщики лидировали, но 
сказался недостаток выступления на таких трассах. 

Второе место у лидеров по сумме четырёх этапов – 
кандидатов в мастера спорта Артёма и Егора Бороненко-
вых из Ярославля, представляющих команду ЦСКА (чет-
вёртое и первое по заездам, 43 очка).

Замкнули призовую тройку перворазрядники Алек-
сандр Кунгуров и Александр Старков из Богдановича 
(первое и седьмое, 39 очков).

По итогам чемпионата золотые медали завоевали 
Артём и Егор Бороненковы (215 очков).

Серебряные призёры – Евгений Уфимцев и Алексей 
Елькин (193 очка).

Обладатели бронзовых наград –  прошлогодние чем-
пионы – Александр Кунгуров и Александр Старков на-
брали 161 очко.

В общей сложности в разном количестве этапов в 
этом классе поучаствовали 22 экипажа, во всех – семь.

СЛЕДУЕТ ОТМЕТИТЬ: Евгений и Алексей намерены в 
следующем году бороться за высшую ступеньку пьедеста-

ла, продолжив лучшие традиции ирбитского мотоспор-
та. Весомый вклад в нынешний результат внёс тренер и 
механик – в одном лице – на общественных началах, наш 
именитый спортсмен Хасан  Рустемович Ситларов. Мате-
риальную поддержку  в выезде на соревнования оказал 
индивидуальный предприниматель Н. П. Балуев. Надеем-
ся, у экипажа появятся и другие спонсоры. 

В КЛАССЕ МОТОЦИКЛОВ  750 куб. см стартовали 
десять экипажей: пять из Свердловской области, 4 – из  
Омска и Омской области, один – из Кемеровской.

По результатам двух заездов наибольшее количество 
очков – 47 (второе и первое место) – набрал экипаж кан-
дидатов в мастера спорта Александра Пупышева и Сер-
гея Колясникова, представляющие Каменск-Уральский 
центр развития технических видов спорта.  На втором 
месте (первое и третье, 45) мастера спорта Игорь Роди-
онов и Сергей Лейс, выступающие за Анжеро-Судженск 
Кемеровской области. Третье у мастера спорта Игоря 
Полухина и кандидата в мастера спорта Руслана Козу-
ба (третье и второе, 42). На четвёртом – (дважды такое 
место, 36) мастера спорта Александр и Павел Зыряновы. 
Оба экипажа выступают за Каменск-Уральский.

Очень жёсткая конкурентная борьба особенно разво-
рачивалась между двумя первыми экипажами. Родионов 
и Лейс лидировали на участках с песчаным покрытием, 
Пупышев и Колясников – на трамплинах.

По итогам чемпионата, повторив прошлогодний 
успех, золотые медали получили Игорь Родионов и Сер-
гей Лейс (216 очков). Серебряные – Александр Пупышев 
и Сергей Колясников(207), бронзовые – Игорь Полухин 
и Руслан Козуб (170). Заработав на восемь очков мень-
ше, наши земляки – Александр и Павел Зыряновы оста-
лись на четвёртом месте.

В целом в этом классе на чемпионате выступили 18 
экипажей.

Невозможно не упомянуть заслуги тренера «серебря-
ного» экипажа – нашего заслуженного мотоспортсмена 
Геннадия Алексеевича Кулаги, на протяжении ряда лет 
работающего с этим экипажем. Сложность в том, что 
Александр живёт в Ирбите, Сергей – в Заречном. А надо 
готовить и технику, и самих спортсменов, в том числе 
в общефизическом плане. В дальнейшем тренер нацели-
вает подопечных на высшую ступень пьедестала.

Старше многих соперников Александр и Павел Зыря-
новы. Однако их стабильное выступление даёт основа-
ние полагать: у них ещё есть силы и намерение оставать-
ся в претендентах на призовые места – как на отдельных 
этапах, так и в чемпионате в целом.

В следующем году ирбитчане вновь смогут увидеть 
один из этапов чемпионата России по мотокроссу на мо-
тоциклах с коляской: администрацией города уже пода-
на такая заявка.

ПОЛЬЗУЯСЬ СЛУЧАЕМ, поделюсь ещё одним успе-
хом ирбитчан: директор автошколы «Авто-плюс» Вале-
рий Тарасов, впервые участвуя в чемпионате Федерации 
мотоциклетного спорта России в дисциплине «кросс 
квадроциклов» среди любителей, занял первое место в 
своей возрастной группе.  Соревнования в эти же дни 
проводились в посёлке Красное-на-Волге Костромской 
области. Особенно приятно сообщить об этом ещё и 
потому, что Валерий Петрович оказывает постоянную 
поддержку в проведении соревнований по мотоспорту. 
Теперь будем проводить и заезды на квадроциклах, что 
повысит популярность данного вида спорта.

 Сергей ЗЫРЯНОВ, 
директор МАУ «Мотодом», мастер спорта 

международного класса по мотоспорту.
 Фото пресс-службы Центра технических видов 

спорта Свердловской области. 

Чемпионат России по мотокроссу 
Успех творился на песке

10 сентября в городе Тара Омской области состоялся пятый, заключительный 
этап чемпионата России по мотокроссу на мотоциклах с коляской.

Соревнования организаторы 
сократили с двух до одного дня, в 
связи с проведением  в воскресение 
в стране единого дня голосования, 
чтобы не совмещать эти события.  

После того как председатель 
комитета мотоциклетной федера-
ции России по мотокроссу на мо-
тоциклах с коляской в телефонном 

формате обсудил с коллегами эту 
ситуацию, мы признали её недо-
пустимой в будущем: изначально 
не следовало назначать этап на эту 
дату, ибо не случайно по регламен-
ту квалификационные заезды и ос-
новные старты  были разделены на 
два дня. После первого дня, как пра-
вило,  проводится  дополнительное 

техническое обслуживание, пере-
дышка, а порою и восстановление 
спортсменов, получивших незначи-
тельные травмы. 

Трасса на этом этапе в основ-
ном песчаная, и преимущество 
оказывается за  экипажами, имею-
щими опыт езды именно по такому 
покрытию.

Туристический слёт  

И с погодой повезло
VII городской туристический слёт среди работников образовательных 

организаций Городского округа «город Ирбит» состоялся 2-3 сентября в очень 
красивом и живописном уголке отдыха в районе Белой горки, на территории 

оздоровительно-образовательного центра «Салют».

В насыщенную, интересную программу испытаний вошли: «Эстафета костровых», 
«Туристическая полоса препятствий», «Соревнования по спортивному ориентирова-
нию», «Поисково-спасательные работы» и конкурс «Визитная карточка».

От школы № 5 в слёте приняли участие: Ольга Владимировна Сысоева, Екатери-
на Владиславовна Лощенко, Елена Сергеевна Тюстина, Карина Владимировна Ру-
сакова, Оксана Николаевна Занина, Никита Алексеевич Нуриахметов, Евгений Вя-
чеславович Струин, Иван Михайлович Колесников, Наталия Сергеевна Толстых. 
Прекрасная погода способствовала проведению слёта и просто дружескому общению.

В первый день команда пятой погрузилась в спортивную программу, которая вклю-
чала в себя дистанции «Спортивное ориентирование» и «Эстафета костровых». Вот где 
по-настоящему наши педагоги проявили сноровку, слаженность и командный дух. 

После соревнований все участники тури-
стического слёта собрались в столовой, где по 
традиции прошёл конкурс художественной са-
модеятельности «Визитная карточка». Наша ко-
манда «Огонь» выступала под девизом: «Гореть 
самим, зажечь других, быть впереди».

Во второй день спортивная программа 
включала в себя «Туристическую полосу пре-
пятствий»: переправу по кочкам через болото, 
переправу по жердям, подъём по перилам по 
склону, спуск по перилам по склону, навесную 
переправу. 

Успех команды педагогов зависел не только 
от скорости выполнения задания, но и от сме-
калки. На всех этапах команда работала орга-
низованно, слаженно и быстро.

 После обеда участников ждала следующая 
дистанция – «Поисково-спасательные работы», 
включающая этапы: наклонная навесная пере-
права, переправа вброд по перилам, подъём по 
перилам по склону, сигнал бедствия, передача 

информации на расстояние, навесная перепра-
ва, подвесное бревно, костёр, первая помощь. 
Проходя все испытания, педагоги  проявили 
ловкость, силу, сплочённость, знания; определи-
ли азимут и расстояние до отдалённого объек-
та, при этом постарались заработать как можно 
меньше штрафных очков.

Ещё раз команда педагогов доказала, что они 
настоящие туристы, которые много умеют, зна-
ют, и ничто не застанет их врасплох. По итогам 
всех испытаний дружной команде «Огонь» вру-
чили благодарность за активное участие в тури-
стическом слёте. Результаты будут известны в 
День учителя. 

Программа слёта выполнена на 100 процен-
тов! Самой главной наградой для всех участни-
ков стало прекрасное настроение, заряд бодро-
сти и энергии на предстоящий учебный год.

Елена ШИРОКОВСКИХ.
Фото предоставлено школой № 5.
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Реалии 

Реалии

В каждой территориальной администрации – не один десяток таких «не-
достопримечательных мест». На юридическом языке они именуются вымо-
рочным или бесхозяйным имуществом. В первом случае – если отсутствуют 
наследники (собственники имущества, которое никому не перешло); во вто-
ром – собственник неизвестен либо отказался от имущества.

На «тихом» ходу
Общеизвестно: разрушенные, заброшенные строения не украшают

 наши улицы – ни в городе, ни в сельской местности. 

Юридический отдел администра-
ции района концентрирует поступа-
ющую из разных источников (в том 
числе из территориальных админи-
страций, от граждан) информацию 
и путём необходимых запросов, об-
ращения в суд ищет пути решения 
вопроса.

С 2015 года по 1 июля 2022 года в 
судебном порядке оформлено 53 объ-
екта; по годам: 2, 11, 6, 6, 4, 5, 6, 13.

По мнению заместителя главы ад-
министрации района по социальным 
и правовым вопросам Т. О. Завьяло-
вой, «на практике оформление права 
муниципальной собственности на 
бесхозяйное имущество складывает-
ся непросто, в результате не всегда 
удаётся достичь конечной цели» …

Тем не менее приведенная выше 
статистика свидетельствует: за полу-
годие можно оформлять больше дел, 
чем за несколько вместе взятых лет. 
В настоящее время по обращению 
граждан юридический отдел ведёт 
работу по пятнадцати земельным 
участкам в посёлке Лопатково и по 
девятнадцати – в селе Знаменском.

Лев ПОЛИЩУК. 

С повышенной «секретностью» 
и в «своём дворе»

Знойное лето позади, и пора подводить итоги трудовой 
занятости подростков.

ИЗ РАЙОННОГО  БЮДЖЕТА на эти цели было вы-
делено 1 879 880 рублей (в прошлом году – 1 438 690). 
По первоначальному плану предполагалось трудоустро-
ить не менее трёхсот 14-17-летних граждан. В итоге при 
школах и территориальных администрациях получилось 
на 51 больше.

ДЛЯ СПРАВКИ: на 1 января в районе насчитывалось 
1253 жителя указанного возраста.

Значительный вклад в этот «накопитель» внесла Зай-
ковская школа. Как сообщила её директор Р. С. Халико-
ва, за пять смен по десять дней каждая, с продолжитель-
ностью, в зависимости от возраста (14-15 и 16-17 лет) 
по 2-3,5 часа потрудился 81 человек. Они ухаживали за 
парком Победы и сквером Героев, собирали бытовой му-
сор и уничтожали сорняки на улицах посёлка. Непосред-
ственно в школе поправляли ограждение территории, 
выносили строительный мусор после капитального ре-
монта трёх учебных кабинетов, красили так называемые 
малые формы на детских площадках. 

Во второй Зайковской школе через две смены прошли 
13 ребят и ещё пятеро –  через трудовой отряд при терри-
ториальной  администрации (там, в общей сложности, 
на три  человека больше). 

При Рудновской  территориальной  администрации 
на четырёх сменах было трудоустроено 17 подростков. 
В Стриганской территориальной  администрации в те-
чение  двух смен работало шесть подростков, в Осинцев-
ской – на два больше.

В «пятой четверти» приняли участие Пионерская, 
Гаёвская, Бердюгинская, Новгородовская, Дубская, Фо-
минская территориальные  администрации. К сожале-
нию, полным списком мы не обладаем: курирующий 
это направление работы в администрации директор 
Физкультурно-молодёжного центра Павел Коростелёв 
пояснил: «вышестоящим руководством» ему запрещено 
давать информацию в СМИ...

ГОРОДСКОЙ БЮДЖЕТ для летней занятости под-
ростков нынче выкроил 1 000 000 рублей (в прошлом 
году – 880 000). По информации Центра молодёжи, при 
плане 220 трудоустроили 296 человек. 

ДЛЯ СПРАВКИ: на 1 января в городе проживали 1747 
человек 14-17 лет. 

Смена – десять дней продолжительностью по два часа, 
независимо от возраста. Они уже традиционно распреде-
лялись по школам (231 человек), ещё 16 – в Центре дет-
ского творчества, 27 – в Центре молодежи, 17 были на-
правлены в МУП «Благоустройство» и 5 – в Центральную 
городскую библиотеку.

Опять же традиционно в школах и внешкольных уч-
реждениях трудились на своих территориях. Исклю-
чение: по одному-два раза третья школа выходила на 
бульвар Победы, восьмая – на цветники возле Дворца 
культуры имени  В. К. Костевича, десятая и тринадцатая – 
в Сиреневый сквер. 

– Под свою опеку одновременно мы можем взять не бо-
лее восьми-десяти подростков, – рассказал директор МУП 
«Благоустройство» А. В. Мартынов, – но если школьный 
отряд приходил бы со своим руководителем, то на обще-
ственных территориях,  в частности, в парке имени 40-ле-
тия ВЛКСМ, – фронт работ неограниченный. Однако ни 
одного подобного предложения к нам не поступало...

В самом деле, зачем отлучаться со своего двора, если 
бюджетный рубль можно получить «не отходя от кассы» 
– на ближайшей клумбе и генеральной уборке школь-
ных помещений?!

Из новшеств нынешнего года директор Центра моло-
дёжи (организации, курирующей летнюю трудовую за-
нятость подростков) Маргарита Гельмут назвала более 
пристальное внимание к ребятам, состоящим на учёте в 
инспекции по делам несовершеннолетних и в городской 
территориальной комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав. После двух часов работы на тер-
ритории Центра их приглашали на чаепитие. В беседе 
по душам, с участием специалиста – психолога, ребятам 
советовали, как избежать проступков. 

За пределами внимания и Центра молодёжи, и Физ-
культурно-молодёжного центра остаётся  вопрос (или 
проблема) привлечения дополнительных работодателей. 
По информации Центра занятости (только через эту орга-
низацию возможна  материальная поддержка, на времен-
ную работу приняты всего одиннадцать подростков. 

В то же время, по имеющимся сведениям, отдельные 
предприятия (в том числе, сельскохозяйственные) и ор-
ганизации, дабы избавить претендентов на работу и себя 
от сбора многочисленных, в полтора десятка, справок и 
разрешений, принимают их по упрощённой форме...     

Лев ПОЛИЩУК.

18 сентября – День работников лесаКоллектив государственного 
казённого учреждения Свердлов-
ской области «Ирбитское лесниче-
ство» занимается комплексом работ, 
включающих посадку, уход за лес-
ными культурами, охраной их от по-
жаров, болезней, вредителей. Также 
контролирует лесохозяйственную 
деятельность на территории райо-
на, расход природных ресурсов, в 
частности отпуск населению дело-
вой древесины и дров.

За минувший год лес посажен 
на 288 гектарах, нынче – на 265, и 
эта работа продолжается в осен-
ний период. С сентября 2021 года 
по настоящее время на площади 
1387 гектаров проводились рубки 
ухода (прочистка, прореживание, 
осветление), обрезка ветвей, рыхле-
ние почвы, уничтожение травяни-
стой и нежелательной древесной 
растительности.

Ежегодно осуществляется подго-
товка почвы под текущие и будущие 
посадки лесных культур. За послед-
ние двенадцать месяцев она произ-
ведена на площади 480 гектаров. С 
начала года проложено 219 киломе-
тров противопожарных минерали-
зированных полос. 

Всероссийский форум профессиональной ориентации 
«Проектория» объединяет экспертов крупнейших 

российских компаний, лучших педагогов страны и 
мотивированных школьников для решения актуальных 

вопросов в области профессиональной ориентации 
и самоопределения.

В этом году десятая по счёту «Проектория» собрала 
вместе более 5000 участников из 85 регионов страны с 
опытом реализации собственных проектов. Из них 400 
старшеклассников и 100 педагогов приехали на очную 
программу форума в Ярославле, а остальные подключи-
лись к мероприятиям форума дистанционно. 

Насыщенная программа форума насчитывала более 
30 мероприятий. На протяжении трёх дней, с 5 по 7 
сентября, школьники занимались по 12 направлениям: 
осваивали современные методики организации проект-
ной деятельности, участвовали в пленарных дискуссиях 
и интерактивных мастер-классах, а также получили воз-
можность представить свои проекты представителям 
партнеров форума и побороться за экспертную поддерж-
ку. В этом году ключевой темой обсуждения на форуме 
стал вопрос: вуз или СПО? Перед каждым старшекласс-
ником встаёт этот выбор. И сегодня он не столь очеви-
ден, как несколько лет назад. 

В числе участников столь грандиозного события стар-
шеклассники Зайковской школы № 1 – Софья Мяснико-
ва и Надежда Черныш (10 класс), Григорий Кушков (11 
класс). Ребята прошли отбор в рамках конкурса «Боль-
шая перемена». Руководитель и наставник команды – 
молодой педагог Евгений Андреевич Пономарёв. 

С любовью к родному краю

За минувший год организовано 
28 мест отдыха, нынче – 22. Для ин-
формирования граждан, находящих-
ся рядом с лесными массивами, о 
необходимости соблюдения правил 
пожарной безопасности установле-
но 80 аншлагов и 21 плакат. 

Полагаем, это один из способов 
напомнить людям, посещающим 
лес, о правилах поведения, а обозна-

ченные телефоны экстренных служб 
позволят быстро сориентироваться 
и сообщить по нужному адресу о воз-
никновении опасной ситуации.

Ирбитское лесничество с любо-
вью относится к природе родного 
края и делает всё возможное для со-
хранения лесного массива нашего 
района.

 Любовь ОЖИГАНОВА, главный специалист.
Юрий ТРЕСКОВ, директор Ирбитского лесничества.

Профориентация 
Время новых возможностей

Полученные современные знания ребятам ещё пред-
стоит осмыслить, проанализировать и применить их 
для развития своих проектов. Главное, участие в форуме 
сможет помочь каждому определить будущую профес-
сиональную траекторию, сделать осознанный выбор, 
самореализоваться.

Открывая форум, временно исполняющий обязанно-
сти губернатора Ярославской области Михаил Евраев 
отметил: «Сейчас у нас с вами время сложное, но это 
сложное время – и время новых возможностей. Это вызо-
вы, позволяющие идти вперёд и достигать тех целей, тех 
вершин, которые вы перед собой ставите, тех вершин, 
которые вы хотите достичь».

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото предоставлено Зайковской школой № 1.



«Восход» – Четверг, 15 сентября 2022 года – № 36 (16881)Стр. 10

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
опубликованный в № 35 от 8 сентября 2022 г.

Умей действовать 
при пожаре

Сложная пожароопасная обстановка преследует нас 
из года в год. Нынешний не стал исключением. В Сверд-
ловской области и по сей день пламенные очаги возни-
кают в лесных массивах. Впрочем, горят не только леса. 
Многочисленные случаи возгораний происходят на 
предприятиях, в организациях и домовладениях. Зача-
стую они случаются по вине человека.

Скоро наступит отопительный сезон. И тут надо дер-
жать ухо востро. Задымят печи, возрастёт нагрузка на 
электропроводку, которая подчас не выдерживает высо-
кого напряжения. Словом, могут складываться всевоз-
можные сложные ситуации. О причинах, действиях при 
пожаре, первичных средствах пожаротушения расска-
зывали населению деревни на очередной акции «Умей 
действовать при пожаре» работники Якшинского клуба. 
Всем повстречавшимся были розданы памятки, в кото-
рых подробно объяснялись действия населения во время 
возгораний.

Юрий АЛМАКАЕВ.

Администрация Городского 
округа «город Ирбит»
Свердловской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от   8 сентября 2022 года  №  1453-ПА
г. Ирбит 

О начале отопительного периода 
2022-2023 годов

 
В    целях     обеспечения     рабочих     параметров      

теплоносителя   в централизованной системе теплоснаб-
жения Городского округа «город Ирбит» Свердловской 
области,  в  соответствии  с  пунктом  5  постановления 
Правительства   Российской   Федерации   от  06.05.2011  
№ 354  «О предоставлении коммунальных услуг собствен-
никам и пользователям помещений  в  многоквартирных  
домах  и  жилых домов»,  пунктами 2.6.9., 2.6.10. «Правил 
и норм технической эксплуатации жилищного фонда»,  
утвержденных постановлением  Госстроя  Российской  
Федерации   от  27.09.2003 № 170,  руководствуясь статьей 
30 Устава Городского округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области, администрация Городского округа «город 
Ирбит» Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ: 
1. Организациям   коммунального   комплекса,   осу-

ществляющим  на  территории  Городского округа «го-
род Ирбит» Свердловской области деятельность по те-
плоснабжению объектов жилищного фонда и объектов 
социального назначения:

1) в срок до 12 сентября 2022 года провести заполне-
ние тепловых сетей, систем отопления жилых домов и 
объектов социальной сферы;

2)  приступить с 15 сентября 2022 года к запуску ко-
тельных.

2. Управляющим компаниям, юридическим лицам, 
предприятиям и организациям быть готовыми к приня-
тию тепловой энергии с 15 сентября 2022 года. 

3. Контроль за исполнением настоящего постановле-
ния возложить на  первого заместителя главы админи-
страции Городского округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области С.С. Лобанова.

4. Настоящее постановление опубликовать в Ир-
битской общественно-политической газете «Восход» и 
разместить на официальном сайте Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области в сети «Интернет» 
(http://moirbit.ru).

Глава Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области                                                                  

Н. В. ЮДИН.

Администрация Городского 
округа «город Ирбит»
Свердловской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от  8 сентября 2022 года  № 1454-ПА
г. Ирбит 

Об организации работы «горячей линии» 
в администрации Городского округа 

«город Ирбит» Свердловской 
области в течение отопительного периода 

2022-2023 годов
 
В соответствии с постановлением Правительства Россий-

ской Федерации от 08.08.2012   № 808   «Об  организации  
теплоснабжения   в  Российской  Федерации  и  о внесении 
изменений в некоторые акты Правительства Российской Фе-
дерации», во исполнение порядка рассмотрения органами 
местного самоуправления обращений потребителей по во-
просам надежности теплоснабжения,  на основании полномо-
чий, установленных подпунктом 6 пункта 1 статьи 30 Устава 
Городского округа «город Ирбит» Свердловской области, ад-
министрация Городского округа «город Ирбит» Свердловской 
области

ПОСТАНОВЛЯЕТ: 
1. Организовать «горячую линию» в администрации Город-

ского округа «город Ирбит» Свердловской области по вопро-
сам надежности   теплоснабжения на территории Городского 
округа «город Ирбит» Свердловской области  в   течение   ото-
пительного   периода   2022-2023  годов по телефонам: в рабо-
чие дни 6-28-93, круглосуточно телефон 6-21-32, 112.

2. Назначить  лицом,  ответственным  за  оперативное  рас-
смотрение обращений   потребителей   по   вопросам  надеж-
ности  теплоснабжения  на территории Городского округа  
«город Ирбит»  Свердловской области в течение отопитель-
ного   периода  2022-2023   годов,  начальника  отдела город-
ского  хозяйства  администрации Городского округа «город 
Ирбит» Свердловской области О.В. Гладкову.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления 
возложить на  первого заместителя главы администрации 
Городского округа «город Ирбит» Свердловской области С.С. 
Лобанова.

4. Настоящее постановление опубликовать в Ирбитской 
общественно-политической газете «Восход» и разместить на 
официальном сайте Городского округа «город Ирбит» Сверд-
ловской области в сети «Интернет» (http://moirbit.ru).

Глава Городского округа 
«город Ирбит» Свердловской области                                                                  

Н. В. ЮДИН.
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КУПЛЮ
мотоцикл «Урал» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

ЕЖЕДНЕВНАЯ ПРОДАЖА 
КУР-НЕСУШЕК, КУР-МОЛОДОК 

г. Ирбит, ул. Челюскинцев, 25, 
8-902-446-71-01, 8-902-278-00-50

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место, 
в любом состоянии. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

На производственное предприятие ТРЕБУЕТСЯ:

КЛАДОВЩИК (ЗП от 45 000 руб.)

Постоянная работа, стабильная и своевременная 
выплата заработной платы. 

Местоположение: Свердловская область, 
пос. Лосиный (Зелёный Дол). Тел. 8-950-633-16-55

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ 
металлические и оцинкованные, 

поликарбонат
тел.: 8-905-807-16-27, 

8-950-552-65-30, 8-982-643-39-80

www.металлоизделия96.рф

ПРОДАМ
ГАРАЖ

район 
школы № 13
40 тыс. руб. 

ТОРГ. 
8-950-659-69-39

УЧЕБНО-КОНСУЛЬТАЦИОННЫЙ ПУНКТ
ПО ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЕ И ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМ 

СИТУАЦИЯМ В Г. ИРБИТ

РАСПОРЯДОК РАБОТЫ:
каждый первый и третий четверг месяца

с 16.00 до 17.00

АДРЕС: ул. Карла Маркса, 60

Приглашаем неработающее население города Ир-
бита в учебно-консультационный пункт по граждан-
ской обороне и чрезвычайным ситуациям в указанные 
в распорядке дни и время для подготовки и обучения в 
области гражданской обороны и защиты населения от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера.

Цель – обучение неработающего населения прак-
тическим навыкам, обеспечивающим безопасность в 
различных чрезвычайных ситуациях мирного и воен-
ного времени. Подготовка и обучение осуществляется 
путём проведения бесед, консультаций, лекций, про-
смотра учебных фильмов.

Лекции, беседы и консультации проводятся под ру-
ководством обученных консультантов.

Отдел гражданской защиты и общественной 
безопасности администрации Городского округа 

«город Ирбит» Свердловской области.

15 сентября государственной 
санитарно-эпидемиологической 

службе России исполняется 100 лет!

Уважаемые коллеги, ветераны службы!
Примите самые искренние и тёплые слова благодар-

ности за вашу безупречную многолетнюю работу, вы-
сокую степень ответственности, понимание значимо-
сти своего дела и неоценимый опыт. Глубокие знания, 
принципиальность, выдержка и требовательность, в 
первую очередь к себе, – вот качества, которые на про-
тяжении всей вековой истории отличали сотрудников 
службы. Отдавая себя, все свои силы и возможности, 
вы посвятили свою жизнь великому делу – делу борь-
бы за сохранение здоровья человечества! Наша служ-
ба по праву гордится своими специалистами, которые 
являлись и являются по сей день ярким примером 
выполнения своего профессионального долга. Бла-
годаря специалистам Службы удаётся предотвратить 
возникновение и распространение инфекционных и 
неинфекционных заболеваний, обеспечить  жителей 
качественными и безопасными продуктами питания, 
вырастить и воспитать здоровое поколение, создать  
благоприятные условия проживания и работы населе-
ния, защищать права потребителей.

Отдельную признательность выражаем ветеранам 
Службы, которые своим многолетним самоотвер-
женным трудом заложили крепкий фундамент для её 
развития.

Поздравляем вас 
с профессиональным праздником!                                                      

От всей души желаем вам крепкого здоровья, 
огромного личного счастья, благополучия 

и неиссякаемой жизненной энергии!
С уважением, 

Главный государственный санитарный врач по 
городу Ирбит, Ирбитскому, Слободо-Туринскому, 

Тавдинскому, Таборинскому  и Туринскому районам
 Г. А. ДЕВИТЬЯРОВА,

Главный врач филиала ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Свердловской области в г. Ирбит, 

Ирбитском, Слободо-Туринском, Тавдинском,
 Таборинском и Туринском районах» 

Л. Г. ДОЛМАТОВА.18 сентября 
исполняется полгода,
как нет с нами нашего 

дорогого, любимого 
мужа, отца, дедушки 

СПИРИНА ВАЛЕНТИНА 
ТИХОНОВИЧА.

Всех, кто знал и помнит 
его, просим помянуть вме-
сте с нами.

Жена, дети, внук, родственники и друзья.

Поздравляем нашу любимую, 
дорогую маму, бабушку 

Нину Михайловну Удинцеву 
с днём рождения!

В день рождения, мама,
Мы хотим тебе сказать,
Что прекрасней человека
В мире нам не отыскать.
Не болей, наша родная,
Береги всегда себя.
Нету ближе человека,
Очень любим мы тебя!

Дочери Ирина, Лена и их семьи.

КУПЛЮ 
КАРТОФЕЛЬ, 

МОРКОВЬ, 
СВЕКЛУ  

Обращаться:
8-912-635-12-44

По вопросам размещения рекламы в газете «ВОСХОД» 8 (34355) 3-64-16, vosxod-irbit@mail.ru
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– Хочу ещё раз остановиться на самом понятии 
«маршрутизация», которой мы будем придерживаться. 
Так, из зоны регистратуры пациента можно направить 
в кабинет неотложной помощи, кабинет профилакти-
ки или к врачу-специалисту. Если пациент пришёл на 
лечение или консультацию без предварительной запи-
си, то регистратор должен помочь оформить запись на 
приём. Здоровые пациенты, которые пришли за справ-
кой, направлением на анализы или диспансеризацию, 
направляются в кабинет профилактики. Пациенты с 
болью должны направляться в кабинет неотложной по-
мощи, где им окажут предварительную помощь и, если 
необходимо, вызовут бригаду скорой помощи. Схема 
маршрутизации предполагает алгоритм взаимодействия 
сотрудников регистратуры с пациентами, движение ам-
булаторных карт внутри медорганизации, маршрутиза-
цию пациентов в период эпидемии гриппа, других ин-
фекционных заболеваний и так далее… 

Ремонт помещения поликлиники предполагает 
устройство большого холла, где будет размещена вся ин-
формационная составляющая, в том числе схема разде-
ления потоков.  

– Движение амбулаторных карт без их потери? 
Пока это частое явление…

– Я уже говорил, что введение электронного докумен-
тооборота исключит саму возможность его потери. Па-
циенты должны забыть, что такое ходить с медицинской 
картой из кабинета в кабинет. Всё должно формировать-

Здравоохранение 
Маршрут построен. Начинаем движение…

Это ещё не утверждение, ведь пока, на взгляд заведующего поликлиникой Ирбитской ЦГБ 
Михаила Береснева, есть лишь параметры на его построение, но работа в этом направлении идёт. 

ся в электронной системе. Естественно, это не говорит 
о том, что пациент остаётся без выписки. Все исследо-
вания, необходимые заключения должны выдаваться, 
но только после интерпретации врача-клинициста. На-
пример, уролог направил на процедуру исследования, и 
после неё выдаёт заключение. К сожалению, на сегодня 
пациенты приучены к тому, что они осаждают врачей 
диагностов кучей вопросов, что является в корне невер-
ным. Мы будем это менять.     

– Михаил Владимирович, продолжим разговор на 
больную тему, а именно о нехватке талонов на при-
ём, в связи с чем люди с раннего утра занимают оче-
редь в регистратуру. Часть вопроса снимал ресурс 
«Регистратура 96», но он не работает…  

– Вопрос как раз в организованности, который мы 
сейчас решаем. Через ресурс «Регистратура 96», как и 
ранее, будет осуществляться запись. Но нужно пони-
мать, что запись на приём самими пациентами не будет 
неограниченной. То есть если расписание для фельдше-
ра составлено, например, с 8 до 14 часов, то талонов для 
самостоятельной записи пациента будет выделено, ус-
ловно говоря, добрая треть. Остальные части перейдут 
на плановую запись пациентам, которые уже прошли 
первый приём, другая часть отводится на неотложные 
ситуации, например это может быть  экстренная выпи-
ска лекарственных средств. 

Если пациент будет говорить, что он не смог записать-
ся, при условии, что запись открыта на три месяца впе-
рёд, то это не может являться объективной причиной…  

Что касается конкретного вопроса, то ориентируемся 
на запуск этого ресурса с середины сентября. С учётом 
ситуации с ремонтами, нужно время. Понятно, что надо 
привести в соответствие запись с реальным номером ка-
бинета. Естественно, на это нужно время…   

– Часть поликлиники с Кирова, 31 уже переехала 
обратно на Комсомольскую, 72, часть ожидает пере-
езда. Это  решение имеет под собой основания?  

– Все те адреса, которые находятся за железной до-
рогой в сторону мотозавода, они территориально были 
там, в поликлинике на улице Комсомольской, другая 
половина естественно бы относилась к поликлинике на 
Кирова. Но это, как мы понимаем, в идеале. Мы же по-
нимаем, что курировать процесс, когда у тебя изолиро-
ванные филиальные системы и там и там, невозможно, 
это вообще разные вещи на сегодня. Но будем надеяться, 
если получится, с привлечением необходимого количе-
ства кадров это реализовать. Если же мы не сможем ре-
ализовать приём врачей, узких специальностей и там и 
там, то сама по себе эта система потерпит крах. То есть 
если какую-то часть участковых фельдшеров мы можем 
перевести в поликлинику на горе, то приём узких специ-
алистов всё равно будет осуществляться в поликлинике 
на Кирова, 31. 

Это, на мой взгляд, ни хорошо ни плохо. Вопрос опять 
же в восприятии пациента. Уверен, что у него будет обя-
зательно напрашиваться вопрос: а тогда зачем я изна-
чально пойду в поликлинику на горе, отстою там в реги-
стратуре, если потом всё равно пошлют в поликлинику 
на Кирова?..

В целом же на реализацию всей концепции переу-
стройства поликлиники  потребуется даже не месяцы, 
а, может быть, годы. Сегодня невозможно предугадать 
совершенно всё. Я не исключаю, что, может, какие-то 
решения, принятые изначально, не пройдут проверку 
временем и нам нужно будет их устранять или заменять 
другими. 

Нужно понимать, что сама по себе поликлиника – это 
не стандартизованная система, а подвижная, которая 
пластично подразделяется. 

И в этом отношении пациенты лучше бы не жалобы 
писали в разные инстанции, вплоть до российского пре-
зидента, а писали свои замечания и обязательно пред-
ложения, например в виде слепого анкетирования по 
работе поликлиники.

Елена АБРАМОВА.   
Фото автора.

С перспективой расширения площадей

Агропром  Теперь в агрофирме иные опасения – хватит ли склад-
ских помещений. Притом, что два года назад в Знамен-
ском отделении выстроили два корпуса ангарного типа 
общей вместимостью семь тысяч тонн зерна. Рядом, по-
сле прошлогоднего пожара (вызванного техническими 
причинами), восстановлен  зерносушильный комплекс. 
С его дальнейшей модернизацией – монтажом бунке-
ра-накопителя сухого зерна ёмкостью 150 тонн. Теперь, 
в случае отсутствия на отвозе транспорта, не приходится 
приостанавливать технологический процесс очистки и 
сушки зерна.

На фоне увеличения урожайности кормовых куль-
тур с повестки дня в агрофирме не снимается вопрос 
расширения посевных площадей. В настоящее время 
проводится кропотливая работа, в том числе в судебной 
плоскости, по пяти тысячам гектаров. На юридическом 
языке – невостребованных, а на бытовом  – заброшен-
ных земель. После признания их таковыми в установ-
ленном законом порядке эти площади передаются в му-
ниципальную собственность. А оттуда – возвращаются 
сельхозпредприятию.

Лев ПОЛИЩУК.
Фото автора.

Как и многие другие сельскохозяйственные предпри-
ятия нашего района и области, агрофирма «Ирбитская» 
нынешней весной испытывала острую потребность в 
удобрениях ввиду их несвоевременной отгрузки от по-
ставщиков. Поспешать приходилось вдогонку и в очень 
сжатые сроки посевной. У агрофирмы задача усложня-
лась отдалённостью между собой четырёх отделений.

– Техники в достатке, а вот с кадрами, за исключени-
ем Фоминского отделения, напряжённость, – отмечает 
главный агроном А. В. Буланова.

– Поэтому водителей легкового транспорта, закре-
плённого за специалистами, в посевную пересаживал 
для доставки семян и удобрений на грузовые автомоби-

ли. В период кормозаготовки также справлялись своими 
силами, а теперь на уборку кукурузы нанимаем сторон-
ние «колёса».

По мнению Анны Вячеславовны, «зелёная страда» 
нынче удалась. Благодаря высокой урожайности план по 
сенажу  и зерносенажу успешно выполнен. 

Благоприятная картина и с зерновыми культурами: 
пшеница на площади 2972 гектара отходит в среднем – 
по 29,2 центнера (при прошлогодних 16,4); ячмень на 
3283 га по 29,7 (23,1); овес на 8436 га по 35,8 (23,2); ку-
куруза на 1004 га – по 161 (108). Горох, размещённый 
на 70 га (в прошлом году им не занимались), дал по 39,6 
центнера.

Сельскохозяйственная сводка на 14 сентября 




